

平成27年第15回大山町教育委員会議事録

日 時：平成27年12月22日（火）

午前9時30分～

場 所：名和公民館 第1会議室

出席委員	1番	林原浩子	2番	湊谷紀子	3番	金田吉人
	4番	山根 浩	5番	伊澤百子		

その他の
出席者 教育次長（齋藤）、幼児・学校教育課長（林原）、人権・社会教育課長（門脇）、
幼児・学校教育課 課長補佐（角田）、幼児・学校教育課 学校教育室長（佐藤）
人権・社会教育課 文化財室長（西尾）

参観人 0人

日 程

1. 開会宣言（午前9時30分）

委員長 ただいまから本年最後となる第15回の大山町教育委員会を開会する。
日程については、配布資料のとおりである。

2. 議事日程の報告

委員長 会議時間については、午前9時30分から終了目標を午前11時としたい。

日程第1 会議時間の決定

自 午前9時30分 至 午前11時

日程第2 教育長報告並びに連絡事項

教育長 11月27日から12月22日までの報告事項、平成28年1月3日までの今後の予定について説明。

- 11月27日には、町長とともに文化庁を訪問し日本遺産の申請に関する対応方法について指導を受けてきた。またこの日は、大山西小学校を会場に家庭科教育研究大会があり日ごろの研究の成果を発表した。
- 28日には、米子市の西部総合事務所で「ホタル研究会実行委員会」があった。来年の7月に西部地区を会場に全国大会が開催予定で、大山小学校がヒメボタルの研究成果の発表を予定している。
- 12月1日には、島根大学の関係者が来庁され教職大学院の新設に関して理解をとのことであった。また、夜には役場本庁舎で第4回大山町総合文化祭実行委員会があり、今年度の事業の実施報告と来年度の取り組みについての話し合いがあり、来年度は中山地区での開催されることを確認した。

- 6日の午前中は、大山中学校を会場に片木アルミニウム杯青少年剣道大会が開催され、西部地区から178名の小中学生の参加があった。また、午後からは保健福祉センターなわで町の人権・同和教育研究大会があり、シベリア抑留から生還された方の体験談や講演会などに多数の方の参加があった。
- 7日には、町議会の12月定例会が開会した。21日までが会期日程となっており、15日と16日が一般質問の日程で、今回教育委員会関係の一般質問は3つだった。また、この日に中山の現代工芸の里代表の永井さんが来庁され、毎年成人式の際に新成人への記念品として贈呈しているコーヒーカップを事務局に納品していただいた。
- 17日には、町の社会体育施設と温泉施設に関する指定管理者の選定会議があり、社会体育施設には1業者、温泉施設には2業者から申し出があった。
- 21日には、町議会の12月定例会が閉会したが、今回議案として提出された10年プランの基本構想が否決された。足かけ3年もの年月をかけてたくさんの町民が関わって取り組んできた事業でもあり、再度見直しを行って確実なものを作つて議会に再度上程する考えである。
- 本日22日は、この委員会のあと午後から、大山青年の家の来年度からの指定管理にかかる報告を県から受ける予定である。

委員長

先ほどまでの報告事項のなかで委員さんから何か意見等があるか。

委員

先ほど教育長からの報告のなかでもあったが、12月6日の町の人権・同和教育研究大会でたくさんの方にシベリア抑留の体験談を聞いていただき、事務局として携わっている者として大変感謝しているところである。これと関連して来年の2月20日に中山地区人権の集いを開催し、名和小6年生が学習発表会で発表したシベリア抑留を題材とした人権劇のDVD上映会も予定しているので参加のほどお願ひしたい。

委員長

その他みなさんから質問、意見等ないか。ないようであれば今月実施された町内の保育園の生活発表会を参観された委員さんから感想を述べていただきたい。

委員

中山みどりの森保育園の生活発表会を参観させていただいた。毎年参観しているが、内容等充実していた。園児や先生方も頑張っていた。参観された保護者の方々も途中席を立つこともなく私語も少なかった。気になった点としては、3・4歳児の劇のなかでセリフを忘れる園児が多かった。病休で練習時に不在の場合もあったりして練習不足の面もあったかと思うが、その年代のレベルに合わせた内容にした方がよいのではないかと感じた。

委員

中山みどりの森、名和さくらの丘、大山きやらぼく保育園と庄内保育所の4ヶ所の生活発表会を参観させていただいた。中山みどりの森保育園の感想は、先ほどと同じように演技の内容がたくさんで園児が演技をこなすのが難しいように感じた。名和さくらの丘保育園は、手際よく時間どおりに演目を進行されていたと感じた。大山きやらぼく保育園は、園児数の多さが原因かもしれないが全体の流れが少し長く感じた。庄内保育所は、少人数ならではの良さはあったが、舞台の照明が暗く感じた。全体としては、どこも元気よく、園児や先生方も頑張っている姿勢には感心させられたところである。

委員 庄内保育所の生活発表会を参観させていただいた。先生方が工夫され、小規模ながらやつたりと楽しく演技をされていたことに感心したところである。

委員長 大山、庄内保育所、大山きやらぼく、名和さくらの丘保育園の4ヶ所の生活発表会を参観させていただいた。大山保育所は、少人数ながら園児が演技をきちんと表現していたと感じた。庄内保育所は、次の演目の開始までに10分ほど時間がかかっていたので、もう少しスピードーにされたらと思ったところである。大山きやらぼく保育園は、大人数で演目も多く進行が大変だと思っていたが、幕間の入れかえをきちんとされていて感心した。名和さくらの丘保育園では、どの年代も元気いっぱい、しっかり演技をされ表現力も豊かだった。朝早くから終了までたくさんの保護者の観覧がありぎやかだった。全体としては、毎年感じているがどの園も園児の元気さと先生方の頑張っている姿勢が見られ、感心したところである。

委員長 その他みなさんから質問、意見等ないか。

委員 他の委員さんと同様に11月27日の大山西小学校での家庭科教育研究大会に参加した。大山西小学校と大山中学校の先生がティームティーチングで行った授業を見たが大変感心した内容であった。今後も引き続き頑張っていってほしい。

幼児・学校教育課学校教育室長 この数年で家庭科の研究発表会は県内でも少なかったが、評価の高い発表会だったと感じた。大山中学校の栄養教諭がゲストティーチャーとして話す会場に他の大山中学校の先生方が参観されていたことは、本人にも励みになるとともに、同僚性のあるとてもよい光景であった。

委員長 その他みなさんから質問、意見等ないか。ないようであれば、先に進んで日程第3にうつる。

日程第3 議案 第1号

伝統的建造物群保存地区保存計画の変更について

委員長 事務局よりご説明をお願いしたい。

人権・社会教育課長 次の議案については、本日、人権・社会教育課文化財室長が同席している。それぞれの議案について室長から説明があるのでお聞きいただきたい。

人権・社会教育課文化財室長 それでは議案第1号について説明させていただく。

10月の教育委員会において委員会の承認を受け、さる12月14日開催の第2回大山町伝統的建造物群保存地区保存審議会において、別紙資料のとおり答申書を受けたので今回の委員会で計画の変更について提案するものである。4から5ページの表、図面に今回の3件の追加物件を表示しているのでご確認いただきたい。

以上のことをふまえ条文の改正についてご承認いただきたい。

委員長 ただいま事務局より説明のあった議案について、意見をお願いしたい。意見がないようであれば採決にうつる。議案第1号は承認ということでおろしいか。

全委員 了承。

日程第4 議案 第2号

指定物件に関する管理団体の指定に係る同意について

委員長 事務局よりご説明をお願いしたい。

人権・社会教
育課文化財室
長 引き続き議案第2号について説明させていただく。

これは、平成15年度から行っている史跡指定について、今回の物件である大山寺旧境内を文化庁に申請するものである。別紙資料で区域が示されて地域については大山町で管理をしていくうえで必要となるので、今回同意することについてご承認いただきたいところである。

委員長 ただいま事務局より説明のあった議案について、意見をお願いしたい。意見がないようであれば採決にうつる。議案第2号は承認ということによろしいか。

全委員 了承。

日程第5 議案 第3号

平成27年度 準要保護児童生徒の認定等について

申請児童生徒数 2名 認定児童生徒数 2名

3. その他

・町の文化財関係について

人権・社会教育課文化財室長より事業を進めている2点（①大山について②御来屋駅について）について口頭により説明。内容等了承。

・教育委員（会）関係アンケートについて

教育次長より上記の件について別紙資料により説明。内容等了承。

4. 次回の開催日程 平成28年1月25日 午前9時30分～

5. 閉会宣言（午前10時55分）